

SE ESTRECHA el sitio de MADRID

3 mil Legionarios más, trasladó Franco a España

UNA COLUMNA REBELDE DEL SUR HIZO CONTACTO CON LAS FUERZAS DEL GENERAL MOLA

EL VATICANO PROTESTA ANTE EL GOBIERNO ESPAÑOL

SE ANUNCIA LA RENUNCIA DE GIRAL Y LA FORMACION DE UN NUEVO GOBIERNO PRESIDIDO POR PRIETO

21 AVIONES ITALIANOS MAS REBELDES RECIBEN LOS

El drama de la tierra en la Revolución



Noticias

Nº 134 Editor: Arturo Fonseca C. Año 1



SITIADO BADAJOZ POR FUERZAS DEL GENERAL FRANCO

San José, Lunes 10 de agosto de 1936

Aunque parezca paradoja hay un programa fundamental en que están de acuerdo las dos facciones que se disputan a sangre y fuego el dominio de España: la distribución de la tierra. La revolución ha tirado una línea clara de demarcación de las tendencias en pugna. De un lado la izquierda marxista proletaria, del otro el fascismo apoyado en el grueso del ejército. Mientras se batan las míticas armadas fascistas y obreras, los centros republicanos y los monárquicos mudados asumen una actitud de cautela que preconiza su eliminación.

Pues bien, José Antonio Primo de Rivera, Marqués de Estella, hijo del Dictador don Miguel y líder de "La Falange" fascista se ha pronunciado de manera inequívoca por la reforma agraria casi en los términos en que la han propuesto los más avanzados proyectos del Frente Popular. En un discurso en que se alió a la defensa de esta reforma señaló en la Cámara el caso de una aldea donde todos los edificios incluía la Iglesia, el Cementerio y la Casa Municipal eran de propiedad de "una dama de cenicienta de un señor feudal" y de esa manera mantenía a toda la población en servidumbre.

Protestó airado de la "situación intolerable" de los campesinos y citó el caso de las mujeres que trabajan en los campos nueve horas al día por una peseta. Prometió "una acción energética e inmediatamente" si los fascistas llegaban al poder; y "La Falange", a lo menos en esto hay acuerdo, es un grupo de acción que cumple lo que promete.

"La paz es la tierra para todos" exclamó Lenin en las vísperas de la revolución bolchevique. Si así fuera, España toda podría tener paz después de la cruenta lucha fratricida. Los dos bandos ofrecen "la tierra".

(PASA a la Página OCHO)

FRANCO TRASLADO OTROS TRES MIL LEGIONARIOS A ESPAÑA

GIBRALTAR, 10.—Informes llegados aquí afirman que el general Franco logró desembarcar otros tres mil soldados del protectorado de Marruecos en Algeciras, efectuándose el traslado el sábado en la noche, cuando los transportes pudieron burlar la vigilancia de los barcos de guerra leales. Las tropas inmediatamente emprendieron la marcha tierra adentro, y en la madrugada de ayer ya no se encontraba ninguna fuerza en el puerto que tan extensos daños había sufrido en los tres bombardeos a que había sido sometido por la flota del gobierno.

OTROS VEINTIUN AVIONES PARA LAS FUERZAS REBELDES

LONDRES, 10.—El corresponsal diplomático del "Daily Telegraph" publicó un artículo en la edición dominical de este gran rotativo, en el que asegura que otros veintiun aviones para las fuerzas del general Franco en Marruecos llegaron a Tetuán el sábado en la tarde desde Orbello, Italia.

TRATASE DE EFECTUAR UN CAMBIO DE PRISIONEROS ENTRE LEALES Y REBELDES

BURGOS, 10.—El cuartel general de los rebeldes anunció ayer que tres representantes del gobierno del frente popular y otros tres del movimiento revolucionario se reunieron secretamente en un hotel de Eskualduna, Francia, a tres kilómetros de la frontera española, para gestionar el cambio de prisioneros de guerra que se encuentran en manos de cada uno de los beligerantes. Según se ha sabido la conferencia no tuvo ningún resultado práctico, pues los representantes rebeldes descontinuaron las negociaciones por razones no dadas a conocer. Fue la primera vez que representantes de ambos bandos se encontraban en territorio neutral en pie de igualdad para emprender negociaciones directas con alguna fase del conflicto.

RINDIOSE AL GOBIERNO LA ISLA DE IBIZA

MADRID, 10.—La isla de Ibiza, segunda en tamaño de las Baleares, rindióse ayer a las fuerzas del gobierno para evitar un bombardeo de la capital y de las otras poblaciones.

CAPTURADO UN AVION JUNKER ALEMAN POR LOS LEALES

MADRID, 10.—El ministerio de guerra anunció esta mañana que tropas leales capturaron en las cercanías de Badajoz un avión Junker-52 de fabricación alemana, en el que iban cuatro personas y que también llevaba material bélico. Se rumora que el aparato fue pilotado por un aviador alemán, y que también otros dos de los acompañantes eran alemanes y sólo uno de nacionalidad española. Sin embargo, la embajada desmiente de la manera más enfática esa versión y que había alemanes en el avión.

LOS ITALIANOS NO TIENEN INFORMACION ACERCA DE LOS VEINTIUN AVIONES

ROMA, 10.—Interrogados por la UNITED PRESS los altos funcionarios italianos dijeron hoy que no tenían información acerca del envío de 21 aviones a las fuerzas rebeldes españolas en Marruecos, agregando que esa noticia era un secreto militar cuya publicación sería castigada con prisión.

REANUDASE EL ATAQUE CONTRA OVIEDO

HENDAYA, 10.—Fuerzas compuestas de mineros asturianos y reforzadas por tropas gobiernistas reanudaron el ataque contra Oviedo, donde la guarnición de regulares revolucionarios ha sido sitiada desde que estalló el movimiento militar hace tres semanas. A pesar de que los mineros hicieron varios ataques en los que entraron en los suburbios de la ciudad y volaron varios edificios con dinamita, siempre fueron rechazados por el fuego de las ametralladoras rebeldes apostadas en lugares estratégicos.

RUMORASE LE RENUNCIA DE GIRAL

LISBOA, 10.—La estación de radio de Tetuán anunció sin confirmación que el premier José Giral había renunciado de la presidencia del consejo de ministros, asumiendo su lugar el líder socialista Indalecio Prieto.

LOS INFORMES DEL GOBIERNO ESPAÑOL

MADRID, 10.—Informa el gobierno que la guerra en los demás sectores del país no ha registrado ningún cambio. En Córdoba, donde la población quiso rendirse hace dos días, el coronel faccioso Ciriaco Carcajo salió a la calle gritando que el general Mola acaba de entrar en Madrid y que el triunfo en toda España es cuestión de días.

(Pasa a la pág. CUATRO)

MUERTOS Y HERIDOS EN UNA DEMOSTRACION POLITICA EN COLOMBIA

MEDELLIN, 10.—Con motivo de un violento choque entre liberales y conservadores, y a raíz de una demostración política de estos últimos, cuatro personas fueron muertas y 49 heridas. La reunión política se había efectuado en el Circo España, y la policía se vio obligada a disparar contra la multitud. Entre los muertos cuentanse dos policías. La manifestación de los conservadores se debió que ayer ellos celebraban el cincuentenario de la constitución de 1886 y como protesta contra los cambios introducidos en ella en 1936. Al salir los conservadores del circo, se había formado otra manifestación liberal que los esperaba afuera, produciéndose el choque entre los dos bandos políticos. La policía disparó contra la multitud en la calle Junín, cuando los liberales atacaron las imprentas de los diarios conservadores "Defensa" y "El Colombiano". Las autoridades procedieron a tomar medidas estrictas para evitar otras manifestaciones y para imponer el orden.

RINDIOSE AL GOBIERNO LA ISLA DE IBIZA



Los Gobiernistas se apoderaron de 38 Iglesias en Gerona

Y ahora resulta que Omar Kayam ni fué poeta ni escribió el "Rubaiyat"

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

Apuró una dosis de veneno

Denuncia contra una bruja. — Ordenada por las autoridades una investigación

Como el filósofo, dijese el comerciante Heleodoro Herrera: cuando la vida es sacrificio, el suicidio es un hecho; y, nada, a ese DERECHO acudió aquel buen señor en la decidida intención de abandonar, por secula, este mundo traidor, y pensando... y ejecutando, apuró una dosis de veneno que lo tiene a las puertas del otro barrio, se amedrenta cuando se ven frente al espectro de la muerte: que clapa por ella como el borracho por el alcohol o el cocainomano por la droga, indicado a sus familiares y médicos que le atienden que de salvar la vida insistió a todo trance en buscar la muerte. Una más completa decisión de carácter, no he mes visto en hombre alguno. Y, no es que se trate de un elemento completamente caído, ataquilla, destruido en las cosas de las andanzas de la vida, no; nada de eso. El caso del señor Herrera se debe a enfermedad; a una neurastenia terrible que le afecta hasta los tuetanos y esto es muy lamentable en una persona tan bellamente recomendable como los suyos, pues siempre ha sido este señor hombre de trabajo, buen jefe de negocio y comerciante correcto.

ha presentado una "mártir" del matrimonio: doña Jerónima Agüero de Barrientos, señora tan buena como sencilla, al creer, como creé, que las pasiones humanas obedecen a influencias de tal especie, esto en cuanto a la sustancia moral fundamental de la denuncia, que, en cuanto a lo material, esto es, a lo verdaderamente efectivo, pueda tenga razón la denunciante al decir "que su esposo ha enfermado de la mente y del cuerpo a causa de misteriosos venenos suministrados por aquella nigromántica". Es precisamente el punto que ha tomado en cuenta la policía para levantar una información y establecer responsabilidades criminales, si es que las hay, y, debe haberlas, porque al decir de muchas gentes la tal "bruja" no es la primera pava que pela. Más de una vez ha sido investigada su vida por denuncias análogas, y, en estos asuntos, es persona "fichada" en lo registros policíacos sin que hasta ahora... esto es anticiparlo—se le haya probado nada realmente procesable. Doña Jeróni-

ma ha perdido su esposo sencillamente porque este no la de amar ya con la agravante de haberse encontrado a la vuelta de cualquier esquina alguna "lista" beladad que se lo ha atraído acaso con dulzuras engañosas y... otros amarradores atractivos.

Al comerse un pedazo de pan con salchichón, se traga su dentadura

ESTE INTERESANTE ACCIDENTE LE OCURRIÓ AL SR. RODOLFO SEMAITRE NUÑEZ

El señor don Rodolfo Semaitre Nuñez, es vecino de San Pablo de Turubares. Ayer llegó al hospital de San Juan de Dios con el fin de que vieran en donde se le había alojado su "dentadura". Sacada la radiografía del caso, se comprobó que la "chapa" está prensada en la garganta. Ayer mismo se le practicó una operación con el fin de extraerse la.

Antes de la operación tuvimos oportunidad de hablar con el Sr Semaitre, quien nos explicó su caso así: "el viernes en la tarde me dirigía, acompañado de don Rafael Vargas, de Quebradas a San Pablo de Turubares, lugar de mi residencia. Iba conversando sobre unas fincas y al mismo tiempo, matando el hambre, como se acostumbra decir: íbamos comiendo pan con salchichón; en un momento determinado, sin saber ni cómo, sentí la "chapa" dar una vuelta y como en ese instante yo traga ba el bocado que había masticado con ella se me fué para adentro. El susto fué grande. La impresión, ya usted puede imaginársela. En diferentes formas traté de ver si era posible poder toarla, pero todo fue imposible. Como el estorbo es grande, resolví venirme al hospital para su debida extracción. La radiografía sacada, denota la dentadura en la garganta. Dentro de breves momentos me operarán. Será un honor para mí ser reportero: quien ganará ahora será el dentista, ya que tendré que hacerme otra".

El caso no deja de ser interesante y motivó muy variados y divertidos comentarios entre to-

rald publicó en versos ingleses su más que famoso "Rubaiyat" tomado al parecer de la versión editada en Calcuta en 1836, y de las referencias de Hyde.

Ha desaparecido desde luego de la reciente edición de antología persa del profesor Schaefer de la Universidad de Berlín, una obra considerada de la más alta autoridad en la materia. El maestro alemán que se ha atrevido a decir en su libro que la palabra "aryano" designa a un pueblo y no a un idioma y que el pueblo que tiene los mayores títulos para llamarse así es el persa, no menciona en parte alguna a Omar Kayam ni a su Rubaiyat.

La erudición literaria echó a volar sus sapiencias al viento y en estos momentos ruge la tormenta entre los que no se resignan a dejar morir a Omar Kayam y los que arguyen que el caso es demasiado claro para ser discutido. En verdad los persas y en general los escritores y eruditos orientales jamás hablaron mucho de Occidente. Parece como que huiese Omar Kayam que sedujo al bzerbaián descaído no quitarnos la bella ilusión nacida de nuestra civilizada ignorancia. Tal fue la furia omarkayámica en Europa y América que protaron como estas Sociedades Omar Kayam en todo el mundo, destinadas exclusivamente

te al cultivo de esa poesía y de su cómoda filosofía y de su ética más confortable aún. Ciertamente algunas de las famosas cuartetas son puramente místicas y panteístas, pero la gran mayoría está saturada de un redonismo desenfundado, tres etapas más allá del epicureísmo. Se canta ahí al placer y a los deleites de la vida invitando al goce de hoy que nadie puede responder del mañana. Buenas tiradas van en esta poesía epigramática contra la austeridad puritana de los ulemas.

La descripción e incitación a los goces del amor, de la mesa y del vino superan a todo lo que se había escrito en esa Persia que tanto ha cantado esos pladeres. Patrick Balfour en su reciente libro "Grand Tour" nos refresca esta epicúrea dedicación persa aún en nuestros días. El comer es un arte allí más complicado que el régimen capitalista en Occidente. "Los melones son su especialidad", escribe. Un "gourmet" persa sabe que un melón nunca está en su sazón exacta por más de cinco minutos. Los aficionados de verdad emplean "expertos en melones" que tienen una especie de instinto para señalar el momento exacto en que el melón es una delicia. Y estos no trepidan en dar órdenes para que se les despierte a cualquiera hora de la noche y si el experto dice que a esa hora ha llegado el momento". Balfour visitó a Mashed, la tierra mágica de los melones, que tiene una capa de siete pies "compuesta enteramente de devotos persas de todas las edades en conveniente estado de descomposición". Asegura que el gobierno ha prohibido por razones sanitarias que se sigan enterrando cadáveres allí pero en cambio ha querido una línea especial de autobuses para que la gente vaya a deleitarse.

Pasa a la Página 6

AL ESCAPARSELE UN TIRO DE SU AUTOMÁTICA, SE PRODUCE UNA GRAVE HERIDA

El joven don Roberto Fernández, fué la víctima de este accidente

El sábado en la tarde ocurrió en esta ciudad, un lamentable accidente. El joven don Roberto Fernández, hijo del muy estimable comerciante don Tomás Fernández sufrió una herida, al intentar el proyectil de un tiro de pistola automática, en un brazo. El accidente se debió a la fatalidad. El joven Fernández en el negocio de su padre se dio a la tarea de limpiar el arma,

cuando en un momento dado, tal vez por un movimiento falso, la disparó. La bala como lo sabemos, se alojó en un brazo. Inmediatamente fue trasladado al hospital de San Juan de Dios, donde se le hicieron las primeras operaciones. Su estado ha sido satisfactorio.

Lamentamos lo ocurrido y deseamos para el joven Fernández una pronta mejoría.

El licor decomisado en las hosterías, fué subastado el sábado a las siete y media de la mañana en la agencia principal de policía judicial

Como no se había anunciado por medio de "edictos" el sábado pasado, a las siete y media de la mañana, se procedió en la puerta exterior de la Agencia Principal de Policía Judicial, a la subasta del licor decomisado en los negocios de hosterías de esta capital y que fue capturado por el resguardo.

La base fué de 114.30 colones y por ella, lo tomó el comercian-

te italiano Nicolás Bruno. El señor tenía una cantidad de botellas de cerveza; un litro de whiskey y medio litro de cognac. La ganancia como puede verse será grande para el comerciante que lo adquirió. Que tenga provecho. Un caso muy curioso no hubo postores, sólo uno, el señor Bruno. Así quien no saca la casa santa, amigo Bruno.

CLAUDEMOR

Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides FARMACIA QUIROS

WHEN IT'S AN LAS MEJORES BATERIAS



LAS DE MAS DURACION

Las que se han impuesto por su alta calidad.

General Service Station

Costado del Carmen

Teléfono 2808 Apartado 723

Nuevo decomiso de armas en la región atlántica

NOTAS de SOCIEDAD

ESTAMPAS ARISTOCRATICAS



Señorita RITA AGUILAR CASTRO

NOVEDADES enoja su sección social de hoy, con la fotografía de la bellísima y encantadora señorita Rita Aguilar Castro, una de las damitas más distinguidas con que se honra nuestra sociedad elegante.

CUMPLEAÑOS DE UNA SIMPATICA AMIGA

Rodeada del cariño de los suyos festeja hoy la grata fecha de su cumpleaños, la encantadora señorita y exquisita y aplaudida recitadora nacional, Isabel Quirós Medina, unánimemente estimada en tre sus amistades. A las muchas felicitaciones que recibe la simpática amiga, agregamos la nuestra muy expresiva y sincera.

DISTINGUIDOS VIAJEROS

Preparan viaje para la Habana, México y Guatemala, el culto caballero don Juan Dent, acompañando de sus hermanas las estimables señoritas Carolina, Libia y Celia Dent, y de sus hijos, la bella señorita Teresita y el joven don Alberto Dent. NOVEDADES les anticipa su más afectuoso saludo de despedida.

CUMPLEAÑOS

Ayer celebró un año más de vida que NOVEDADES le desea de constante felicidad, la preciosa y valguita, Piedad de Mendiola, hija del distinguido hogar del caballero don Manuel de Mendiola y su bella señora esposa, la elegante dama doña María Luisa Bengoechea de Mendiola.

EL DR. D. CARLOS MANUEL JIMENEZ FLORES

Ha seguido siendo más satisfactorio, el estado de salud del distinguido galeno don Carlos Manuel Jiménez Flores. NOVEDADES celebra vivamente su reposición.

PARA TURRIALBA

A establecer su residencia en Turrialba, salieron los distinguidos esposos el ingeniero don Luis Paulino Jiménez Montecalegre y su bella señora esposa doña Hilda Léndez de Jiménez.

MR. RAYMOND CROMBLAD

Continúa un tanto mejor de su enfermedad, nuestro distinguido amigo Mr Raymond Cromblad, al y competente empleado de la United Fruit Co, por cuyo restablecimiento NOVEDADES hace los mejores votos.

CASI TODAS SE ENCUENTRAN ILEGALMENTE EN PODER DE CHINOS

También se encontró una cantidad de municiones

En una de nuestras ediciones anteriores informamos del decomiso de una cantidad de armas levada a cabo por las autoridades fiscales de Limón. En la mañana de hoy el resguardo de aquel puerto informó a la inspección general de hacienda de un nuevo decomiso, consistente en varios revólveres y pistolas automáticas, de diversas marcas. Esa armas estaban en poder de los chinos Joaquín Fung, Rafael Sánchez, José Challe y Joaquín Lez. Algunos de ellos en 25 millas y los otros en Liverpool. También se les encontró una pequeña cantidad de municiones. Las autoridades de policía les impondrán fuertes castigo por retener ilegalmente esas armas.

Rotas las líneas telegráficas entre Tilarán y Cañas

Al resguardo de Tilarán se avisó que las líneas telegráficas entre esa población y Cañas habían sido destruidas, causando este gran daño a todo el vecindario de ambas poblaciones. Constituida la autoridad en el lugar de los hechos, se constató que en realidad se había causado el daño, encontrándose la comunicación interrumpida.

Haciendo las averiguaciones de caso se supo que el autor del daño había sido Rafael Ramírez, mientras cortaba una cerca frente a su propiedad; unas ramas las líneas y destruyéndolas. A pesar de desprendieron cayendo sobre des se procedió a llamar a los nanas se presentaron las autoridades y rápidamente fueron reparadas, quedando establecido de nuevo la comunicación. El señor Ramírez será castigado conforme a los artículos 411 y 419 del código penal, pena que le impondrá el alcalde de Tilarán.

DE LIMON

A su regreso de Limón tuvimos el placer de saludar nuevamente en la capital a la bella y elegante señorita Viria Jiménez Herero.

Grandes cantidades de madera están siendo robadas en Liberia

Al resguardo de Liberia se presentó el señor Elías Baldiodeda denunciando la sustracción de fuertes cantidades de madera. Agrega que tiene plena seguridad que los autores del robo son Caraciolo y Federico de la O. Chavarria, quienes han llegado a laudacia de aserrar en sus propiedades la madera robada.

Inmediatamente se dictaron las órdenes del caso para sorprender a los delinquentes, los que fueron detenidos con facilidad. Se encontró en su poder 60 alfajías y 20 varas de solera. Viéndose sorprendidos, no tuvieron más remedio que confesar su delito. Todos los informes han sido pasados al alcalde de Liberia para la instrucción de la sumaria.

SENSACIONAL ENTREVISTA DEL JEFE DE LA REVOLUCION ESPAÑOLA, GENERAL FRANCO; EXCLUSIVA PARA "LA TRIBUNA"

DA A CONOCER EL ORIGEN DE LA GUERRA CIVIL EN LA MADRE PATRIA, CON TODOS SUS DETALLES

Hace revelaciones de palpitante actualidad en torno a la política de España

Ya al cerrar nuestra edición, le ha llegado a nuestro estimado colega LA TRIBUNA gracias a sus magníficos y exclusivos servicios cablegráficos un documento de señaladísima trascendencia relacionado con la guerra civil española: una entrevista, exclusiva para LA TRIBUNA, del jefe de la revolución general Francisco Franco.

Se trata de una sensacional entrevista que concede a la prensa mundial el general Franco; en ella da a conocer, en todos sus detalles, el origen de la revolución; cómo se organizó; que de-

terminó la acción rebelde; quienes figuraron, desde el primer momento, en los preparativos correspondientes, etc.

Es un relato de vivísimo interés que sin duda alguna despertará inusitado revuelo no sólo entre los miembros de la estimable colonia española, sino en todas las capas sociales del país.

Hace el general Franco revelaciones de gran sensación en torno de la actualidad política de España, y los lectores de NOVEDADES tendrán el privilegio de conocer documento de tanta importancia en la edición de mañana del estimado colega.

El Noticiario Relámpago

A los reclusos de San Dimas se les enseñará artes, oficios e industrias. Se les hará hombres preparados, elementos útiles a la sociedad. Para objetivo tan loable, el gobierno no reparará en gastos, sobre todo, en el establecimiento de talleres para el aprendizaje de diferentes industrias, y se ha encontrado una, nueva, propia para explotar en ese establecimiento reformatorio: la de la confección de botones, mecánicamente. Se fabricarán de todo estilo, clase y especie: de conchaperla, cacho y madera. Aquí se tiene la materia prima, de manera que está asegurado el éxito comercial de esa industria, máxime si cuando esté en completo desarrollo se la defiende con una ley proteccionista. Hay una buena maquinaria que se ofrece al gobierno lo que quiera pagar por ella, mas aún, en las condiciones que indique, de manera que se trata de un "negocio hecho". De celebrarse el acontecimiento.

Invierno. Cuando abunda la leche y siempre ha estado barata. Este año, ha quebrado la regla. Está cara por escasez de ese alimento, tan apreciable y necesario al sostén de la vida humana, sobre todo, a la de la población infantil, a la que es imprescindible. El problema no deriva de "menor producción", como es racional pensar, sino que de las exigencias de Sanidad evitando la venta de leche adulterada, lo que demuestra, sin lugar a discusiones, el descuido grande, justificadamente censurable, en que han venido hasta ahora ciertos servicios sanitarios.—Ahora se consume leche pura; antes, agua con leche, más de aquel líquido que de éste. Lecheros de caballo, dicen: "la adulterábamos" a la entrada de la ciudad, para hacer menos carga a la cabalgadura. Y, los que la traían en tarros por trenes proceden de la misma manera para pagar menos fletes puesto que el transporte lo pagan por peso.

Terminó, pues, ese negocio en provecho de la salud física y económica del muy sufrido y confiado consumidor capitalino. Un dato por el que se podrá apreciar en la forma y condiciones en que se estafaba antes al público con ese comercio: el consumo de leche, diario, en San José, estimase en unas 11 mil botellas e ingresaban a la ciudad, cuando más, 7.000. De la venta de esta leche, 4.000 eran de agua, equivalentes, por el valor promedio del artículo, a ₡ 1.000, o sean ₡ 30.000 al mes o ₡ 365.000 al año. Casi nada! adulteración, siempre existe. Y no de parte del productor por la vigilancia que se ejerce sobre él, sino que del revendedor en lecherías, cantinas y cafeterías que siguen explotando ese ilícito negocio y medidas deben tomarse en el sentido de evitar la grave inconveniencia; inmoral, por lo que de inmoral tiene el negocio, que lo es de engaño, estafa y mala fe, y, grave por lo que eso implica a la salud del consumidor, que es precisamente, lo más serio del problema.

Dos Cafiaspirinas ahora mismo y se calmará tu reumatismo.

• La Cafiaspirina es tan buena para calmar los dolores reumáticos y musculares, como lo es para quitar los dolores de cabeza y las neuralgias. • Y no sólo quita el dolor. Levanta las fuerzas y reanima el espíritu. • La Cafiaspirina es un producto Bayer. • ¡Téngala siempre a mano!

Más de la mitad del dinero tienen los vecinos de Lourdes para comprar una propiedad para plaza pública.—El municipio cartaginés posiblemente ayude con el resto de dinero

Conoció la municipalidad del cantón central de la provincia de Cartago un memorial de los vecinos del caserío de Lourdes, distrito de San Francisco en el que solicitan ayuda de esa corporación para la adquisición de una plaza para deportes. La Junta progresista del distrito petente posee fondos que cubren más de la mitad del valor de la propiedad que se desea adquirir con el propósito de convertirla en sitio de esparcimiento de la juventud lourdense. El municipio, que no cuenta con grandes posibilidades en su caja para hacer fuer-

tes reembolsos ha pasado a estudio de una comisión la solicitud, esperándose que ésta ha de informar en la próxima sesión, esto es, en la del jueves, indicando la forma más indicada para la consecución del dinero necesario para complacer a ese vecindario, que ha progresado en forma inusitada durante los últimos años, habiendo construido ya su iglesia, y varias calles y encontrándose empeñado en la edificación de una casa para escuela sin que se haya solicitado la ayuda oficial para esto.

Hambre y sed AMENAZA a Los LEALES en

ANUNCIA el Gob. VARIOS TRIUNFOS de sus MILICIAS

(VIENE de la Página UNO) — era inminente. En Sevilla el general Queipo del Llano pidió auxilio a Algeciras temeroso que pudiera producirse un levantamiento en la ciudad. A Portugal llegan constantemente fascistas fugitivos convencidos de la derrota de los rebeldes y que esa derrota les será fatal para siempre. El diputado socialista González Peña que dirige las operaciones en Asturias informó de León causándole al enemigo muchas bajas y apoderándose de mucho que al medio día de ayer los leales se apoderaron de Villablino, material bélico. En la madrugada de hoy anunciaron que en Lugones se rindió la fábrica de cartuchos, huyendo los rebeldes y abandonando varias ametralladoras y seis mil tiros. Según los prisioneros la moral de los rebeldes es desastrosa. Peña encarece la importancia de la rendición de Lugones, por ser el único lugar que no había podido ser apoderado por el coronel Aranda. Se ordenó la fortificación de la población, y según una declaración de los prisioneros rebeldes, ellos sufrieron 150 bajas. El capitán Bayo, quien manda las columnas que operan en las Islas Baleares, informa que desembarcó una columna frente a Cabo Malo, internándose a la isla haciendo frente a los facciosos. Con algunas bajas de parte de la marinería las milicias finalmente arrollaron a los fascistas a las tres de la madrugada de hoy. La población de Ibiza recibió a los leales con gran entusiasmo, e inmediatamente fue repuesto el ayuntamiento por medio de una elección popular. Los oficiales revoltosos mantuvieron la rebelión, entre ellos los capitanes Ledesma y Soriano y los tenientes Marín, Riera y otros, y todos se han internado en la montaña con 25 hombres. A la medida que se les encuentra todos serán sometidos a una corte marcial su marisima por haber disparado contra los parlamentarios que iban con bandera blanca.

EL VATICANO PRÓTESTA ENERGICAMENTE ANTE EL GOBIERNO DE MADRID

MADRID, 10.—El Vaticano envió hoy una enérgica nota al gobierno de Madrid, en la que protesta contra el asesinato de los sacerdotes, la expulsión de las monjas de los hospitales, la quema de las iglesias, y la "profanación de los cadáveres". La nota solicita al gobierno su intervención para evitar los excesos y sacrilegios perpetrados por ciertos elementos extremistas, admitiendo que sería difícil para el gobierno ejercer un control completo sobre esas actividades lamentables de la chusma. Sin embargo el Vaticano insiste que las notas anteriores a ese respecto no han producido ningún efecto, pues los que se han hecho culpables de las violaciones contra las iglesias y conventos no han sido castigados.

NO ENTRARÁN EN TANGER LOS BARCOS DE GUERRA DEL GOBIERNO

LONDRES, 10.—El gobierno español notificó oficialmente al de la Gran Bretaña que se le habían impartido órdenes terminantes a todos los barcos de guerra leales al efecto de que deben evitar la rada y el puerto de Tánger, por ser territorio internacional. Los funcionarios británicos expresaron su confianza que esta disposición reducirá grandemente el peligro de que las fuerzas rebeldes bajo el mando del general Franco pudieran tomar medidas militares para poner fin a esas visitas de los barcos del gobierno atacándolos en el área internacionalizada.

SE ANUNCIA DE NUEVO LA INMINENTE CAIDA DE BADAJOZ

LISBOA, 10.—El diario "Secula" publica la noticia proceden-

te de Huelva que la columna rebelde bajo el mando del coronel Castejón ha ocupado Montijo en su avance sobre Badajoz, cuya caída se informa es inminente. Un trimotor rebelde ejecutó un bombardeo aéreo sobre Badajoz el domingo en la mañana, resultando muchos muertos y heridos. Muchos marxistas están tomando el camino rumbo a Portugal para escapar a las fuerzas rebeldes.

EL CARDENAL SEGURA PREPARA EL PLEBISCITO EN BURGOS

GIBRALTAR, 10.—La estación de radio de Burgos anunció que el cardenal Segura llegará a Burgos en la semana entrante con el propósito de hacer los preparativos para la verificación de un plebiscito que ha de decidir si el futuro gobierno de España será monárquico o republicano.

LOS REBELDES CONSOLIDAN SUS POSICIONES EN EL OESTE Y EN EL SUR

LISBOA, 10.—El capitán Botello Monis anunció por la estación del club de radio portugués en Paredé, que los rebeldes capturarán Badajoz hoy mismo, y declaró que el empuje de los revolucionarios era irresistible, ya que ellos ocupaban la ciudad estratégica de Guadalajara. Otra columna de rebeldes llegó a Sigüenza, de manera que el sitio de Madrid está estrechándose más cada momento. En el frente sur, dice el capitán, una columna del general Franco efectuó su unión con la del general Mola cerca de Mérida, mientras la del coronel Castejón está consolidando la provincia de Badajoz, utilizando los marxistas capturados para reconstruir los puentes destruidos por ellos mismos. Monis terminó diciendo que con la caída de Badajoz, Portugal puede alegrarse, pues no tendrá ya una frontera directa con el comunismo oficial de Madrid.

CONFIRMASE LA EJECUCION DE LOS 4 ALEMANES

PORTBOU, 10.—Informes llegados aquí desde Barcelona confirman la noticia de la ejecución de cuatro alemanes, quienes fueron fusilados en el suburbio de Pueblo Nuevo el día 23 de julio después de haber sido condenados a morir por un comité revolucionario. Los cuatro alemanes estaban en camino hacia la frontera para presenciar las olimpiadas de Berlín y tenían los pasaportes en orden para salir de España.

LANZARA HOY UNA GRAN OFENSIVA EL GOBIERNO DE MADRID

MADRID, 10.—Las tropas leales concentradas al norte de la capital están esperando la última orden del alto mando para lanzar la más formidable ofensiva contra las fuerzas rebeldes ocupando los pasos estratégicos en la sierra de Guadarrama. El gobierno ha reconcentrado con ese fin todas las tropas regulares, la guardia civil, los batallones de los guardias de asalto, y numerosas fuerzas milicianas para este ataque decisivo que ha de limpiar las sierras del enemigo que amenaza la capital. Durante toda la mañana de hoy las posiciones de los rebeldes han sido sometidas a un fuerte bombardeo por la artillería apoyada por la aviación. La ofensiva se emprende sobre un frente de unas cien millas de largo, y simultáneamente con el ataque lanzado en el centro contra la sierra las tropas gobiernistas iniciarán un movimiento envolvente contra los flancos de los revolucionarios.

gundo, Nan, Japón, tercero, Lamiya, Finlandia, cuarto, Nauru, Finlandia, quinto, Coletan, Suráfrica, sexto; Robertson, Inglaterra, séptimo y Gibson, Suráfrica, octavo. Robertson, de Inglaterra, llegó tan fresco que pudo correr las última 150 metros al estilo de una carrera corta. El famoso corredor argentino, Juan Carlos Zabala, se vio obligado a abandonar la carrera después de haber corrido 32 kilómetros. Al llegar a los 28 kilómetros, se desmayó ligeramente, pero luego continuó otros cuatro kilómetros con un esfuerzo supremo, pero lamentablemente no pudo seguir.

El vicepresidente Thach de la Pan American Air Ways Co, estuvo ayer en Costa Rica

En el avión regular de la Pan Am que llegó ayer procedente del sur ingresó al país uno de los vicepresidentes de la importante compañía que tiene a su cargo el servicio internacional de pasajeros, correo y carga, Mr. R. G. Thach, abogado general de la Pan American Air Ways Co. El señor Thach vino acompañado de Mr. Crowley, alto funcionario del departamento de Justicia de los Estados Unidos. Permaneció en Santa Ana el tiempo que estuvo el avión en aquel aeropuerto, habiendo continuado ayer mismo su viaje hacia el norte. Viene realizando el señor Thach un viaje de inspección por la ruta de la Pan American Air Ways.

ACCIDENTE AL SEÑOR TRAUBE

Un accidente con desagradables consecuencias ocurrió esta mañana, en su fábrica cervetera, a nuestro apreciable y querido amigo don Rodolfo Traube, habiendo tenido la desgracia de dar un paso en falso en una escalera que bajaba se desolomó de una considerable ocasionándose serias fracturas al caer a tierra. Lamentamos muy de corazón lo sucedido a ese buen amigo y por su restablecimiento hacemos votos fervientes.

Se necesita un lote grabado ordinario a...

No. 84

Banco Internacional de Costa Rica

REMATE DE UNA CASA Y SOLAR EN EL DISTRITO DE 'CATEDRAL' EN LA AVENIDA 16, ENTRE CALLES 17 Y 19

A las CATORCE HORAS del 11 de setiembre próximo, en la Oficina del Notario Lic. don AMADEO JOHANNING, sita en la esquina formada por la Avenida 1ª y la Calle 3ª se rematará la siguiente propiedad:

FINCA Nº 50.089—Tomo 830—Folio 23—Asiento 3

que es solar con una CASA de madera, que consta de corredor, zaguán, cuatro habitaciones, corredor, cocina, baño y excusado de pozo negro, forrada con tablilla y madera, con pisos de pochote y mosaico, todo en buen estado. Mide el solar 289 varas cuadradas, con los siguientes actuales linderos: al Norte con propiedad de Rosalía Villalta; al Sur, con la Avenida 16 en medio, propiedad de Victorio Gel; al Este, con propiedad de Alejandro Chacón; y al Oeste, con propiedad de Carlos Barboza. Tiene cielos razos de tablilla.

BASE PARA EL REMATE C 3.631.95

No se admitirá postura que no cubra la base y los interesados deberán depositar en el acto del remate el 10% de ella, pudiendo pagar el resto del precio en las condiciones de Largo Plazo, o sea al 6% de interés y 4.20% de amortización, anuales, con garantía de la misma propiedad.

Para más informes véase el BOLETIN JUDICIAL Nº 180 de hoy o en el DEPARTAMENTO DE FINCAS DEL BANCO INTERNACIONAL

Agosto 8 de 1936.

CONQUISTO UN JAPONES EL GRAN MARATON OLIMPICO AYER

BERLIN, 10.—El corredor japonés Son fué declarado campeón olímpico ayer cuando ganó de la manera más brillante la carrera de Maratón en dos horas 29 minutos 19 2/10 segundos, estableciendo un nuevo récord olímpico por la distancia 42.195 kilómetros. Harper, Inglaterra, fué se-

"NOVEDADES"

el único Diario de la tarde que paga un SERVICIO Cablegráfico

AL RECIBIR UN TELEGRAMA DE SU MADRE CHARLIE LA RUE LLAMA POR TELEFONO A ED. WHEELAN Y LE DICE QUE CANCELE EL RESTO DE LA JIRA TEATRAL



San Sebastián

MUERTO UN CAPITAN INGLES POR LOS REBELDES

LONDRES, 10.—El gobierno británico anunció hoy que hará responsable a las autoridades rebeldes por la muerte del capitán Saville, quien fué muerto en la costa norte de España cuando su yate fué bombardeado por el crucero rebelde "Almirante Cervera". El embajador británico protestó enérgicamente ante el alto mando de los rebeldes, reservándose el derecho de reclamar compensación por la muerte del capitán Saville. También se envió un mensaje radiográfico al comandante del crucero.

LOS GOBIERNISTAS SE APODERAN DE 38 IGLESIAS EN GERONA

MADRID, 10.—Los milicianos izquierdistas se apoderaron de 38 iglesias en la provincia de Gerona, incluyendo el palacio arzobispal, donde encontraron 35 millones de pesetas en bonos del gobierno.

SIGUE EL GIGANTESCO MOVIMIENTO ENVOLVENTE DE LA REVOLUCION

BURGOS, 10.—Las fuerzas del sur de los rebeldes ocuparon los cerros alrededor de Badajoz, esperándose que esa plaza fuerte del gobierno caiga en sus manos entre hoy y mañana, completando el gigantesco movimiento envolvente contra Madrid hacia el oeste y dando lugar a que se junten las fuerzas en la provincia de Badajoz con las de la de Cáceres. El presidente de la junta de defensa, general Cabanellas, ha llamado a los reservistas de las clases 1934-35, advirtiéndoles que los que no se presenten voluntariamente serán sometidos a una corte marcial por desobediencia. También se levantaron las restricciones acerca de las cuentas privadas en los bancos, restableciéndose la circulación normal de la moneda.

HAMBRE Y SED AMENAZA A LOS LEALES EN SAN SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN, 10.—Hambre y sed están amenazando esa plaza fuerte de los gobiernistas, los que están sujetos a fuertes bombardeos diarios por la artillería rebelde. Los revolucionarios han cortado las fuentes del abastecimiento de agua para la ciudad, y las autoridades se han visto obligadas a comenzar a reaccionar y las autoridades se han visto obligadas a comenzar a racionar los pocos viveres disponibles a fin de seguir sosteniendo la plaza hasta donde sea posible. La situación de las fuerzas leales en Irún y Rentería es parecida. Juan Imarts, el comisario anarquista de la junta que gobierna el territorio alrededor de San Sebastián confirmó la noticia de que la fábrica de rifles en Oviedo se encuentra en manos de los rebeldes y está trabajando día y noche, mientras en las filas del gobierno escasean las armas. Hoy mismo le llegaron a los rebeldes refuerzos de Pamplona para completar el cerco contra San Sebastián, Irún y Rentería, esperándose un ataque final contra esas posiciones de hoy a mañana.

INFORMASE QUE MIGUEL MAURA HA DESAPARECIDO

PARIS, 10.—El periódico "L'Intransigeant" publica la noticia que el diputado republicano conservador, Miguel Maura, ha desaparecido de la capital Madrid, y se teme que haya sido víctima de un atentado por parte de los extremistas. El ex-presidente Alcalá Zamora declaró hoy a la prensa que su derrocamiento de la presidencia se debió al hecho que él se opuso a un movimiento revoltoso. El estadista español agregó que no intentaba regresar a España prontamente.

EL GENERAL GODED SERA JUZGADO MAÑANA

BARCELONA, 10.—Las autoridades militares anunciaron esta mañana que el jefe rebelde general Goded será sometido a una corte marcial mañana, acusado de alta traición. El fiscal pide la pena de muerte contra el militar sedicioso.

RECLAMASE LA CAPTURA DE SANTANDER POR LOS REBELDES

LISBOA, 10.—La estación de radio de Tetuán anunció en estos momentos que las fuerzas rebeldes en el norte capturaron la provincia y la ciudad de Santander. Los fascistas en Segovia ejecutaron al capitán Conde, a quien se achaca la responsabilidad por el asesinato del diputado Calvo Sotelo.

Luz Fuerza Teléfono

Cancelando las cuentas por estos servicios durante los primeros diez días de cada mes evitará Ud. que le sean suspendidos por falta de pago.

COMPAÑIAS ELECTRICAS

EL GENERAL CHAMORRO ESTA DESCALIFICADO PARA CUALQUIER ACTIVIDAD CIVICA DESDE QUE FIRMO EL TRATADO QUE COMPROMETE POR UN SIGLO LA LIBERTAD DE NICARAGUA

Existen pruebas verbales y escritas de que el general Chamorro dió orden a sus partidarios para que asistieran a las manifestaciones en favor de Somoza

OJALA LA PRENSA NEUTRAL DE COSTA RICA EXAMINE LA ACTUACION DE CHAMORRO A LA LUZ DE LA VERDAD Y DE LOS HECHOS PARA QUE NO LES ESTE ENGANANDO ALLI EL FAMOSO PATRICIDA

MANAGUA, 10.—(Especial para NOVEDADES.)

Manos numerosas de esta capital de reconocida capacidad mental y moral se preguntan qué derecho tiene el general Emiliano Chamorro, para hablar de unión

de los partidos políticos, cuando todo el mundo sabe que está descalificado para cualquier actividad cívica, desde que firmó el tratado que compromete por un siglo la libertad de Nicaragua y además, la seguridad territorial de Costa Rica, El Salvador y Hon duras, como consta en las protestas de esos países y en el juicio que intentaron entre la corte de justicia de Cartago.

Como Chamorro contribuyó en un principio a ayudar a la popularidad del jefe de la guardia nacional general Anastasio Somoza se preguntan ahora las mismas personas cómo es que lo está atacando. Existen pruebas verbales y escritas de que Chamorro giró órdenes a sus partidarios para que asistieran en grandes grupos a las manifestaciones en favor del general Somoza, lo cual prueba que no sabe lo que hace, quien inconscientemente firmó el tratado Bryan.

Pueder unirse los partidos ca bien de Nicaragua, pero no es ni será nunca por la mano de quien hizo a la Patria el grave daño, llamado del Lomazo, destruyendo un intento de unión partidaria, del cual arranca el período de tranquilidad de Nicaragua, con guerras y desastres a que no ha sido ajeno Chamorro.

Ojalá la prensa neutral de Costa Rica y los periódicos de ese país examinen la cuestión a la luz de la verdad y de los hechos, para que no les esté engañando allí el famoso patricida. Los jurisperitos que figuran en la nueva directiva del partido liberal, rechazan indignados la pretensión de Chamorro, de que está dirigiendo el plan de unión de los partidos políticos de Nicaragua.

G. ALEMAN BOLAÑOS, Corresponsal.



MAÑANA: ORGULLO Y OBSTINACIÓN

La GIMNASTICA caé rotundamente frente al equipo campeón, HEREDIANO

LA LIGA DEPORTIVA ALAJUELENSE BURLA AL PÚBLICO CON SU NO PRESENTACION

Estaban anunciados para ayer, dos juegos de primera división en el Estadio. Liga Deportiva Alajuelense y Orión, a primera hora. Herediano y Gimnástica, después. Poca concurrencia ya que la mañana, como un presagio de lo angustiosa que resultaría la jornada deportiva, se despuntó oscura, llena de nubarrones. Los pocos aficionados que llegaron temprano tuvieron la oportunidad de ver algo estupendo: al Orión juega sólo. Y no es porque la Liga no servía, sino porque tuvo la buena ocurrencia de no presentarse. Alguien le dijo al oído a este comentarista: "Oiga señor reporter: sólo aquí en Costa Rica se ven estas cosas, — en otra parte — en donde hay un poquito de verdadero deporte, es decir, una moral deportiva, estas cosas no ocurren. No hay derecho a que un cuadro, por ninguna razón, burla al público y más que todo, al público que paga, con su no presentación. Repito: en otras partes, las autoridades multan y castigan fuertemente a un cuadro que tenga ese proceder. Es una burla". Y la queja de ese aficionado es muy cierta y el cargo, también. Nosotros hacemos pues tras esas palabras y agregamos: que medidas tomará la Federación? se dejará acaso mecer como un chiquito?...

A las diez entraron al campo Gimnástica y Herediano. Desde los comienzos de este encuentro notamos la superioridad de los campeones. Más acoplamiento; más entendimiento y coraje en su ataque, más ardor y empuje en su defensa. Ayer jugaron con más deseos de ganar y con una gran ventaja: un enemigo débil. Y siendo así, fácil fue su victoria. ...

La Gimnástica lució menos, sus componentes, con raras excepciones, jugaron pésimo. Sin ningún entendimiento. Su ataque

fue controlado por la defensa herediana y la defensa acuchillada por la artillería florense. Resulta un juego de palabras, pero es una realidad, tan real, como la rotunda caída del excuadro de Pacheco. El juego en sí fue monótono, cansado y sin interés alguno, salvo muy contadas jugadas ejecutadas por ambos cuadros. Dominó Heredia siempre y ese dominio se trocó en seis tantos de ellos por dos enemigos. En resumen: un mal juego. Gimnástica evidenciando su mal equipo y Heredia demostrando que puede ganar, bien ganado desde luego, contra equipos débiles. La dirección de los florenses estuvo a cargo del ex-maravilla Rosabal y los gimnásticos fueron alistados por Alvaro Castro Rawson, lebuante en la capitania de ese cuadro. El juez Ortiz, bueno. Una que otra falta de ojo, honrado y movido.

SE HAN GIRADO LOS CAFETALEROS UN MILLON MAS DE DOLARES POR EL AÑO ANTERIOR

Encuentra el público elevado el monto de caja de los Bancos suponiéndose que la escasez en la circulación monetaria derive primordialmente de esa circunstancia y tan excesivas precauciones de parte de los banqueros causan desagrado por considerarseles origen de la tenaza que se hace la situación económica por las múltiples inconveniencias que de ahí se derivan.

Encaje de excesivo porcentaje

Bancos hay que su montaje de caja cubre hasta el 80 por ciento de monto de depósitos. La ley respectiva fija el mínimo de ese encaje en un 40 por ciento. Obsérvese, que, dada la proverbial confianza del público para con esas instituciones, lo natural sería fueran más "abiertas" en sus operaciones para que entre a la circulación más dinero, porque, virtualmente, las actividades vivas

y activas de la nación, así en el comercio, como en la industria y en la agricultura, padecen, actualmente, de agudo raquitismo económico con perjudiciales congelamientos en sus negocios.

Lo que dice un Director de Banco

Persona respetable, miembro de la directiva del Banco de Costa Rica, excusa justificadamente esa de los banqueros en un país de tan libérrimos procedimientos legislativos como éste, en el que se dictan de la noche a la mañana leyes económicas, financieras y fiscales con una facilidad de asombro, y esta política no inspira ni puede inspirar confianza. ... absoluta a los Bancos, en general, simples administradores del capital particular.

La confianza, puede romper el

saca.

Constantemente creáanse impuestos en intereses de asuntos y cosas bancarias; suponiendo que en cualquier momento fuera establecido uno sobre los depósitos bancarios, hay que suponer que en ese caso serían posiblemente muchos los depositantes, que, por no pagar la renta respectiva, retirarían incontinenti sus dineros de los Bancos, en el cual caso, con una caja baja, pondrían en un serio aprieto a esas instituciones. Ahí, por ejemplo, uno de los tantos peligros a que temen los banqueros y la razón perfectamente justificable de sus precauciones en aquel sentido.

Elasticidad en las Leyes Bancarias

La actual ley de Bancos, es demasiado rígida. Con una legislación un tanto elástica como la

(PASA a la Pág. 7;

Gran Concurso

EL CASTILLO

EL MEJOR JABON



Por cada compra de 10 céntimos en jabón "EL CASTILLO" pida a su pulpero el cupón.

GANESE ₡ 500.00

Participe en el Gran Concurso del Jabón "EL CASTILLO".
El mejor Jabón - Mayor Rendimiento

APARTADO 647
TELEFONO 2694

San José, Costa Rica

LA FUENTE & SEGOVIA
Propietarios

Y AHORA RESULTA QUE OMAR KAYAN...

Viene de la Pág. DOS
con los nombres de Meshed.

Esquisitices más finas aún que esto canta Omar Kayan. Pero Omar Kayan ha muerto. Lo que queda es lo que esos cachazudos orientales sabían hace mucho tiempo: una selección de poemas hecha de centenares de antologías de todos los tiempos de la poesía persa.

Un funcionario de la legación de Iran (Persia), en Londres acaba de decir: "Tiene toda la razón el Profesor Schaefer de Ber-

lín, en excluir a Omar Kayan de su antología. Omar Kayan no fue sino astrólogo del Siglo XII, que nunca fabricó más tienda que la suya (se le había hecho en occidente fabricante de tiendas) y jamás fue poeta ni por leyenda ni documental.

"Las "cuartetos" que fueron elegidas de entre centenares de antologías son obra de muchas plumas obviamente inspiradas en los Cantos de Salomón. A la busca de un autor para estas cuartetos Hyde, hace dos siglos, las

identificó con temeraria ligereza con Omar Kayan en su "Historia Religionis Veterum Persarum" y Fritz Gerald tomó su palabra como verdad inconcusa.

"No hay ni una hilacha de prueba, agrega el despiadado persa, para establecer que Omar Kayan HERNÁ Cuatro LUN

fue poeta. Por el contrario. Su obra "Sozre la Existencia" un ensayo muy breve que se encuentra en la colección Solaiman Nadyi del Museo Británico a la vez en persa y en árabe, prueba que Omar Kayan no pudo en manera alguna haber compuesto "las selectas "Rubaiyat". El hombre dice sencillamente Rubaiyat para carnos de otro error muy común de creer que era el título de un libro. Rubaiyat significa simplemente "cuartetos".

Ya en la celebración del millenario de Firdausi, el autor de "Shahnama" los literatos europeos se dieron cuenta de la reserva que guardaban los eruditos orientales que vinieron a asociarse a los festejos de Europa acerca de Omar Kayan. Nunca lo mencionaban y cuando alguien preguntó el Aga Khan que había escrito un artículo sobre el Firdausi para el Times de Londres por qué no nombraba a Omar Kayan, respondió: "Nehani az na-

zar ay by nazir az bas aayanasty" que puede traducirse: "Estás es condido de nuestra vista, Oh Incomparable, pero sin embargo manifiesto". Con lo cual sus interlocutores tuvieron que darse por satisfechos.

Omar ayam (Griyathuddin Abu lafath Omar Bin Inbrahim Al-Khayyami) fue de todos los un gran astrónomo y matemático persa, aún despojado de su profesión de fabricante de tiendas y de poeta insigne. Fue llamado por sus obras en álgebra

y matemática a la corte del Sultán Malik Sha, para que formulara su célebre reforma del Calendario todavía usado en el Oriente, donde se le conoce como la era de Jalalian o Seljuk. Sus libros sobre álgebra y astronomía y matemáticas fueron traducidas y estudiadas en Francia y Alemania un siglo antes de que empezara la inundación en ediciones y tratados sobre su obra poética que ahora se desvanecen. Murió en el año 1723 de Nuestra Era y 517 de la que inventó.

Investigación sobre el ejercicio del curanderismo en Santa Ana realizó hoy el señor agente principal de policía de salubridad

En la mañana de hoy salió rumbo a la ciudad de Santa Ana el señor agente principal de policía de salubridad a practicar en esa población una importantísima información relativa al ejercicio ilegal de la medicina, pues ha tenido informes la Fiscalía de la Facultad de Medicina que allí varios sujetos ejercen el curanderismo con grave peligro para la salud de quienes confían en los métodos empíricos de los curanderos, por lo general gente ayuna de ciencia, que explota la sencillez de nuestras gentes campesinas y aún de los habitan-

tes de las ciudades, explotándolas en forma inicua.

Posiblemente esta tarde regresará el señor Meneses de esa gira a Santa Ana, y del éxito de sus investigaciones daremos informes a los lectores de NOVEDADES próximamente, ya que es muy posible que en la sesión de mañana en la noche de la Facultad de Medicina se conozca el informe que rinda el señor agente de policía en su carácter de delegado de ese organismo por delegación de funcionarios del Fiscal de ese alto Cuerpo colegiado.

ACTIVA CONTINUA LA COLOCACION DE ACCIONES PARA LA FINANCIACION DE LA ESCUELA DE INDUSTRIAS DE CARTAGO

Continúa la colocación de acciones para la Escuela de Industrias que se fundará en el colegio de San Luis Gonzaga de Cartago. Hoy han salido bellísimas señoritas pertenecientes a ese importante plantel por las principales arterias de la vieja metrópoli ofreciendo al comercio las acciones que restan para llevar el cupo que la emisión de bonos que se hizo con ese fin, las alumnas han querido ayudar en esta forma al pronto establecimiento de la escuela de la que ellas serán alumnas. Mañana por cierto, el in-

geniero don Pedro Julio Luque quien tendrá a cargo las labores de la nueva escuela anexa al colegio, hará algunas demostraciones acerca de la fabricación de paños y cobijas de algodón, según nos ha comunicado el director del colegio, profesor señor Lizano.

Es probable que en esta capital también sean colocadas algunas acciones de la escuela dicha. De Alajuela ya han sido solicitadas algunas, lo mismo de la ciudad de Turrialba.

Agotados los fondos del impuesto de cigarrillos

C 800.000 GASTO DE ESA RENTA EL ANTERIOR GOBIERNO

Es la destinada a carreras en Guanacaste

Lo dicho, Comendador. Ni un céntimo hay en depósito del impuesto de timbre a los cigarrillos, destinado EXCLUSIVAMENTE a construcción de carreteras en el Guanacaste. Con todo y que la ley respectiva dispone que el banco, recaudador de la renta, debe hacer de ella un FONDO ESPECIAL para los fines determinados por la misma.

Y ahí tienen ustedes a los diputados guanacastecos amargados por la SINGULAR circunstancia.—por cierto no tan SINGULAR por ser de USO y de COSTUMBRE de sobra conocida.—"pegados" a don León, para que, en razón de tal circunstancia haga figurar en el presupuesto

del año entrante una suma equivalente, casi 800 mil colones, a la de aquel fondo "consumido" y no repuesto, para aplicarlo a los fines por aquella ley, indica dos.

A propósito: diz que dicen, que a principios del año, aquellos fondos existían íntegros en el Banco de Costa Rica y que se fueron en uno de los tantos apuros del anterior gobierno, que los tuvo a última hora agudos y de verdad; tan agudos, se asegura, que ha no haber sido por aquellos 800 mil colones que reclaman los guanacastecos, no "comen" por que no hubieran "cobrado" los empleados públicos.

Al chocar contra una puerta y quebrarse un vidrio, sufre una terrible herida el joven

Guillermo Escorriola

RESULTO CON LA VENA RADIAL CORTADA

Ayer domingo sufrió una fuerte herida el joven Guillermo Escorriola. Se nos informa que al chocar contra una puerta, se produjo la rotura de un vidrio y con el filo de éste, una terrible herida en el brazo izquierdo.

La herida fué grave, tanto como

que le cortó la vena radial. Dichosamente fue oportunamente atendido en el hospital de San Juan de Dios, lugar en el que se le practicó las primeras curaciones, con muy buen resultado.

Deseamos que el amigo Escorriola sane muy pronto.

Se han girado los cafeta...

Viene de la Página SEIS

aconsejada por el Dr. May, otras serían las seguridades de los bancos en momentos de peligro o angustias, puesto que, a la responsabilidad de sus depósitos, pueden responder con todos los HABERES de los bancos, valores en cartera, bonos, etc. Prácticamente imposible en situaciones de recelos y desconfianza, como la presente, esperar u obtener de los banqueros mayor liberalidad en aquellos negocios que benefician a aumento de la circulación.

Preguntas y Respuestas

Interrogamos:

—Respecto a los negocios cambiarios dicese en círculos respetables de hombres de negocios, que la baja del cambio es contenida por los banqueros, mientras salen por liquidaciones comerciales de fuertes sumas en oro que conservan.

Contestación:

—En estos asuntos los Bancos no hacen ni pueden hacer reserves en sus negocios, toda vez, que, por ley han de informar oficialmente de mes a mes, de sus reservas y puede asegurarse, que, en conjunto, ellas, en estos momentos no llegan a medio millón de dólares, cosa verdaderamente insignificante en un país del movimiento económico-comercial como el de Costa Rica.

Giran o no los cafetales?

Representantes en esta capital de casas consignatarias y compradoras de café inglesas, alemanas, norteamericanas han declarado, públicamente, que los negocios de préstamos por adelantados sobre futuras entregas de aquel producto, permanecen del TODO paralizadas.

El referido banquero, comenta:

—No puede ser así si hemos de creer, como debemos de creer, en los datos oficiales del departamento de importaciones y exportaciones, que acusa este año un giro, sobre el del anterior, de cerca de un MILLON de dólares; quiere decir que los cafetaleros SI han girado y ESTON girando.

Lo del banano, poca cosa

Tiense la impresión que es mucho el oro que ingresa al movimiento comercial en divisas extranjeras por negocios bananeros.

Indica el mismo señor banquero:

Otro error. El oro que por ese concepto entra en juego en el mercado de divisas extranjeras, es poco, bien poco; puede estimarse cuando más, en unos diez mil dólares a la semana.

Y terminamos la entrevista que estimamos en estos momentos de oportunidad e importancia.

CAÑERÍA PARA SANTO DOMINGO

Ofreció ejecutar la obra el señor presidente

El presidente Cortés dijo ayer, a los domingueños, que presto tendrían una buena cañería Mata ron dos pájaros, de un solo "copetazo": la oportunidad para manifestar sus simpatías y confianza al Jefe del Estado y la de

conseguir de ese alto funcionario el compromiso, que, indudablemente, cumplirá don León. Todo lo puede la diplomacia, cuando es manejada con habilidad y buen tino.

Lave con Satisfacción,
Economía y Rendimiento

USE

Jabón LABERINTO

EL MEJOR JABON PARA LAVAR

PRODUCTO DE LA

Jabonería "El Laberinto"

TELEFONO 2763

SAN JOSE

— APARTADO 1484

— LUIS ALAN & C^o —

CONTRA EL MOVIMIENTO RENOVADOR SE HAN LEVANTADO LOS VIEJOS POLITICOS DE NICARAGUA

Y de allí sus conspiraciones

DECLARA EL DR. TIJERINO

Las cosas relativas a los problemas políticos de Nicaragua despiertan interés en Costa Rica por estas circunstancias: lo número que es la colonia nicaragüense; la presencia, en esta capital de los jefes de partidos Espinoza y Chamorro.

Las noticias publicadas y transmitidas del vecino y hermano país del norte sobre confabulaciones revolucionarias en Costa Rica de parte de ciertos sectores de emigrados nicaragüenses con los reportajes del General Chamorro, hacen de estos asuntos tópicos de paipitante actualidad.

De tanto, estimamos de interés público expresar opiniones que en estas materias tuviere para con un redactor de NOVEDADES un distinguido profesional de aquel país, el doctor Tijerino, que está perfectamente al tanto de la política nacional e internacional de su patria.

Decía ese apreciable galeno:

Cada país tiene sus características políticas especiales marcadas por los personajes que intervienen en sus asuntos. En Nicaragua, no obstante que aparentemente existen tendencias políticas denominadas con los nombres de "conservatismo" y "liberalismo", en realidad no hay más que intereses agrupados para la obtención del poder público por viejos líderes que han pasado a la historia y se encuentran actualmente haciendo recuerdos de su pasado, que no encaja con las actuales corrientes ideológicas. En noviembre del año 34, el Dr. Leonardo Argüello, al referirse al movimiento nacional que los que rodeamos el ex presidente Martínez, iniciamos en pro de una política nacionalista, se expresaba así: "En general las naciones se distribuyen en grupos, denominados partidos, pero siempre conservando tendencias similares en cuanto al término de acción política. Dos, tres o cuatro tendencias o procedimientos dan vida a los, tres o cuatro tendencias partidáristas. Momentos graves en la vida del Estado el recogimiento de divisas gremiales, para sólo enarbolar una bandera. Pero cuando los partidos, o los que por tal se nombran, se hallan alejados por el guijón de sus tantas diferencias, cuando existe divorcio entre una elevada aspiración y una tendencia lucrativa, cuando hay distanciamiento positivo la aristocracia de un ideal y humildes castas de restringidos intereses, entonces, mancomunarios es destruirlos; juntar los unos con los otros es desnaturalizar la parte excelente de alguno con un provecho nacional realmente relativo".

En aquel entonces existía en Nicaragua la necesidad de nacer una política nacional para librar se de la intervención americana que uno de los partidos había llevado y no obstante el laudable objetivo, sus resultados fueron funestos. En vista de este fracaso lamentado en todos los tonos por la prensa de ambos partidos,

la nueva generación está agrupada alrededor de una realidad histórica, que sólo la pasión política deja de ver. Pero contra esa pasión política que todo lo tergiversa y emmaraña, prevalecerá una nueva técnica política que sacará triunfante a las nuevas aspiraciones de renovación y de progreso de la juventud nicaragüense y la de los hombres de edad otoñal pero de ideales primaverales que se proponen levantar el progreso moral y espiritual de la nación. Contra ese movimiento renovador se han tenido que agrupar en Nicaragua, los viejos líderes de la política arcaica y desacreditada que encontrándose débiles no cuentan con adeptos suficientes para lidiar solos en la próxima lucha. Conspiran pero su conspiración es una eterna masturbación política y al hablar del número de seguidores no hay más que querer revivir el pasado ya enterrado.

Plaza pública para el norte de la ciudad de Cartago ordenó construir la municipalidad del cantón central de esa provincia

Se aprovecharán los lotes que rodean los estanques de la cañería

Rodeando los estanques de la cañería de la ciudad de Cartago existen dos hermosos lotes separados por la calle que conduce al distrito de El Carmen. Estas propiedades pertenecen al municipio del cantón central. Por muchos años han permanecido sin prestar beneficio alguno a la comunidad. Son sitios faltos de árboles, completamente descuidados en los que pastan, cuando más dos o tres vacas de los vecinos. Hace más de quince años, a iniciativa de don Rafael Lauro Calvo se ordenó colocar en el lote más amplio, o sea, en el que rodea el estanque nuevo de distribución, una fuente ornamental que cuando ocurriera el terremoto fuera desalojada de la plaza de La Soledad y abandonada en uno de los galones municipales.

Andando el tiempo fue colocada, en el paraje antes mencionado y en el que no presta ninguna utilidad, ni siquiera como adorno, puesto que se la tiene en abandono grandísimo.

Ahora, en la sesión última, la municipalidad de la vieja metrópoli acordó convertir esos parajes en plaza pública, con lo que tendrán los vecinos del sector norte una amplia cancha para ejercitar deportes.

La medida no puede ser mejor. Se ha hecho lo que se debió haber realizado desde hace muchos años ya que Cartago en la actualidad no cuenta más que con una plaza, la de Yglesias, pues las otras o han sido convertidas en jardines o han sido empleadas para la siembra de hortalizas,

UNA POLITICA INTERNACIONAL DE PERFECTO ACERCAMIENTO CON COSTA RICA

EL DRAMA DE LA TIERRA EN LA...

(VIENE de la Página UNO)—
 rra para todos". Pero hay otra profecía de Lenin, más conocida, que también está sometida a prueba en estos instantes, el extraño vaticinio, para aque- la época en que España todavía os tentaba su odio altanero de las disciplinas y su férreo individualismo de que éste sería el segundo país comunista de la Europa.

La Reforma agraria fué la más radical de las innovaciones de la República en 1932, junto con la disolución de la Compañía de Jesús y la confiscación de sus inmensas propiedades y la nacionalización de los bienes de la Iglesia, avaluados en 500 millones de dólares.

Cincuenta y dos millones de acres debían ser expropiadas y distribuidas según esa ley pero sólo alcanzaron a ubicarse 8400 nuevos propietarios cuando vino la semi restauración después del triunfo de las derechas con Gil Robles.

Las Cortes derechistas votaron modificaciones que anulaban la ley agraria más la devolución de las tierras a los latifundistas y una indemnización por las rentas dejadas de percibir. Fue uno de los grandes errores de Gil Robles en que no lo acompañaron los fascistas. Reconociéndolo así la contra reforma, quedó prácticamente sin aplicación lo que dejó heridos también contra la derecha a los grandes terratenientes. Según esa ley se devolvían al Duque de Medinaceli cerca de 80.000 hectáreas, 50.000 al Duque de Peñaranda, 47.000 al Duque de Villahermosa, 34.000 al Duque de Alba, 30.000 al Duque de La Romana, 23.000 al Marqués de Comillas, 17.000 al Duque de Fernán Núñez, 17.000 al Duque de Arión, 71.000 al Duque del Infantado, 15.000 al Conde de Romanones y así todos los grandes de España y familias de la nobleza.

Catorce de estos propietarios recibieron una compensación de 383 millones de pesetas en dinero además de su tierra, 17 recibieron 102 millones y así hasta completar los 577 millones votados para este efecto por las Cortes derechistas.

Cuando Azaña volvió al poder en febrero recién suspendió de definitivamente la vigencia de la finitivamente la vigencia de la contra-reforma y anunció una acción inmediata en aplicación de la ley dictada durante el primer año de la República. El plan consistía en dar tierra a los 4 millones de proletarios agrícolas sin tierra para igualarlos a los 1 millón 200 mil pequeños propietarios ya existentes. Azaña procedió con una celeridad casi increíble. En dos meses radicó 69.483 pequeños propietarios, contra 8 mil 400 en los cinco primeros años de la República. Y los salarios que habían subido a 5 pesetas diarias en 1933 y bajado a 1 y medio otra vez fueron aumentados rápidamente.

Azaña no era partidario de esta acción vertiginosa pero lo obligaron las circunstancias. En un discurso había reconocido el famoso fracaso de la primera ley por su amplitud. Propone que en vez de ensayar la repartición en 12 de las 50 provincias, como se había legislado, se hiciera en una zona más reducida aún.

Pero algo estaba ocurriendo desde el momento mismo del triunfo izquierdista de febrero o forzaba su mano. La "Federación de Trabajadores Agrícolas Socialistas" había tomado las cosas en sus propias manos. Su lema es el de Lenin: "Si los campesinos esperan leyes para obtener la tierra, se quedarán sin tierra y sin leyes". A la obra pues, social en todos los tiempos.

Los "kolkhoze" soviéticos surgieron muchos años después de haberse establecido el régimen comunista. En España aparecieron mucho antes de que gobernara el Soviet que ellos debían preparar. Unos aseguran que el primero fué el de Mostoles, cerca de Madrid donde 132 familias de campesinos se apoderaron de 175 fanegas de tierra que antes el propietario usaba una o dos veces al año para ir a cazar liebres. Los más fijan el momento inicial el 9 de marzo de 1936; apenas una semana después de la segunda votación parlamentaria que aseguró el triunfo de la izquierda, y el primer "kolkhoze" de España sería entonces el de Conicentos, en la Provincia de Toledo.

Este proceso estaba en tan rápido o incontrarrestante desarrollo al estallar la revolución de Franco que nadie habría podido detenerlo y habría terminado por colocar en manos de los campesinos mismos la riqueza rústica de España avaluada hace dos años en 123.945 millones de pesetas. Ningún gobierno de Frente Popular habría osado ni osaría echar la policía o el ejército encima de estos campesinos que se apoderaban sencillamente de las

tierras, y en general con la mayor cortesía y ajustándose a una norma legal por ellos mismos ideada, daban cuenta a las autoridades de lo que habían hecho y se instalaban a explotar el suelo conquistado.

Puesto que el Gobierno y las Cortes querían la entrega de la tierra a los que la trabajan éstos bien podían interpretar ese deseo y proceder por anticipado. "El Robledo" era una de las más bellas propiedades del Conde de Romanones, situado cerca de la aldea de Menesalbas. Los aldeanos desarmaron a la Guardia Civil que lo custodiaba, se apoderaron de las 6.000 hectáreas que mide el predio, y levantaron un proceso verbal para dar cuenta a las autoridades de que habían procedido en perfecto orden sin causar daño a nadie. En el documento dicen que habiendo en contrato un jamón y un saco de papas en la cocina del Conde, se los han remitido a su residencia de Madrid. Romanones fue uno de los políticos que más contribuyó a la caída de Primo de Rivera y de la monarquía. Tres kolkhozes prosperan ahora en El Robledo.

No es el Conde el único Gran de España cuyas fincas habían pasado a manos de los campesinos sin esperar leyes. Las 50.000 hectáreas del Duque de Hornachuelos en Extremadura tuvieron igual suerte. Había 35 kolkhozes en la provincia de Toledo todos organizados con la misma táctica antes de que estallara la revolución en que ha dado al gobierno el pretexto para las expropiaciones en masa sin compensación a que antes no se había atrevido. Camana, Capan, Olivenza, Nombela Ventisosa, Malpica en Castilla, Novalmoral de la Mata y sobre todo Mostoles cerca de Madrid son nombres de kolkhozes que andan en la boca de todos los campesinos de España en estos momentos entre cien otros. Delegaciones de campesinos llegan a estos kolkhozes continuamente a estudiar los métodos puestos en práctica para tomar y explotar la tierra y la idea se derrama y se aplica como reguero de pólvora por toda la península.

Naturalmente el "Instituto para la Reforma Agraria" de Madrid lleva cuenta y detalle de todo esto. Cada vez que se constituye un kolkhoze, los funcionarios de Madrid llegan a "legalizar" las cosas, jamás a intervenir para que la tierra sea devuelta a sus propietarios. En el 80 por ciento de los casos los campesinos aceptan constituirse en "hacienda colectiva" y el Instituto proporciona como puede admitir tradores técnicos, arados animales y útiles de labranza.

El nombre de don Modesto Monteiro, líder del "kolkhoze" de Mostoles es tan popular hoy día entre los campesinos españoles como el de Stakanov en la Rusia soviética.

El tema ha entrado de nuevo con furia a la literatura. La última novela de José Más, el autor de "La Bruja", "La Estrella de la Giralda", "La Orgia", "Por las Aguas del Río" y "Hambre y Miseria", se vendía por millares en España antes de que estallara la revolución. Se titula "El Rebaño Hambriento en la Tierra Feroz" y es la dramatización novelada de este proceso, la tragedia de un terrateniente, don Braulio de Mejías y Teraz, sus amigos y su familia, desde que la República desató los lazos que unían al campesino al patrón y dió rienda suelta a la violencia comedida con que se ha estado efectuando la expropiación de hecho de los latifundios.

Si el Gobierno de Azaña, bolcheviquizado por las milicias obreras armadas, triunfa, no va a tener mucho que hacer en materia de reforma agraria. Los campesinos han seguido el consejo de Lenin para no quedarse "sin tierras y sin leyes".

LLEVARA A CABO EL NUEVO GOBIERNO DE PANAMA

Declara el ministro de relaciones exteriores de ese país, señor Garay

Desde ayer es huésped distinguido de nuestro gobierno el ministro de R. R. E. E. de Panamá doctor don Narciso Garay, que vino exclusivamente a ver a su familia que ha días tempesta en esta capital, para regresar mañana a la patria donde deberes de Estado imponen su presencia. En el aeródromo de Santa Ana fué recibido por el Canciller Jiménez Ortiz, el Ministro de Panamá en Costa Rica señor Espriella, el secretario Particular del Jefe del Estado Señor Martínez, el Jefe de Protocolo Señor García y otras personalidades. Saludamos al ilustre político y diplomático panameño en el Gran Ho-

tel Costa Rica, donde se hospeda diciéndonos que pasada la borrasca política electoral su país se encuentra en perfecta calma y electo doctor Arosemena tomará que con seguridad el presidente posesión el 1º de Octubre próximo sin molestias ni dificultades preconizando, respecto a Costa Rica una política internacional de perfecto acercamiento y cordialidad. El doctor Garay fué hospedado anoche por el secretario de R. R. E. E. Señor Jiménez Ortiz con una comida íntima en su residencia particular y lo será esta noche, oficialmente, por el gobierno.

Un extranjero sin pasaporte, ni ningún papel en regla, comete en Santa Cruz de Guanacaste robos y engaña al pueblo con dados y otros objetos

El sábado a las diez de la mañana fué cometido un cuantioso robo en casa de Modesto Ramírez en Santa Cruz de Guanacaste. Al mismo tiempo se informó a las autoridades que había sido cometido por dos individuos llamados Ismael Juárez y José Aguiar, de 16 años de edad. El resguardo de aquella localidad se puso en inmediata acción, persiguiendo a los dos delincuentes, que lograron huir a tiempo. Se logró darle alcance y fueron detenidos

a la orden del jefe político de Liberia.

El que se hace llamar Juárez, es un individuo extranjero, a quien se le encontraron dos dados y otros objetos, con los que se dedicaba a engañar a las gentes sencillas sacándoles cantidades de dinero. En toda la población tiene fama de individuo de malos antecedentes. No tiene pasaporte, ni cédula de identidad, ni ninguno de los papeles que un extranjero debe portar.

Denunciada la agencia de policía de salubridad por conducir con suma lentitud la tramitación de expedientes

Teniendo noticias de que unos delincuentes, casi todos drogomanos, reclusos en a penitenciaría habían denunciado ante las altas autoridades gubernativas la lentitud con que se tramitan las causas seguidas contra ellos en la agencia principal de policía de salubridad, fuimos a visitar al jefe de esa importante oficina, don Marina Meneses, a fin de obtener de él algunas declaraciones en relación con esas denuncias. El distinguido amigo y colaborador nos dijo, palabra más, palabra menos, lo siguiente:

—Es cierto que han existido hechas esas denuncias que se explican por el afán de los reclusos de que se les defina su situación en el presidio lo más pronto posible. Desgraciadamente, las negociaciones de esta oficina muchas veces se conducen con esa lentitud que ahora se critica, debido al mucho trabajo que tiene este despacho, ya que son muchas las funciones que tiene a su cargo.

En primer término, tiene a su cargo toda la parte resolutive de la secretaría de salubridad, parte de lo relativo al departamento de drogas estupefacientes, diligencias de los asuntos que le comisionan las facultades de medicina y farmacia, y lleva a su cargo todas las labores inherentes a la tramitación de otros asuntos. Ninguna otra agencia quizás tenga tanto cúmulo de funciones como ésta y sin embargo cuenta apenas con el secretario y su servidor para atenderla.

Mis superiores conocen, más que nadie, esta situación y por esto es que no han considerado estas denuncias que como se ve, resultan sin motivo justificado ya que las muchas labores concurrentes hacen que las diligencias referi-

das caminen a veces con lentitud no obstante nuestros deseos de que todo marchara con rapidez.

Próximo DOMINGO:

A colores

Herencia de Muerte

(The Trail of the Lonesome Pine)

RAVENTOS

HOY—3, 7 y 8.45

Siguen los llenos!

Las Dos Huérfanas

Entrada 50 cts.

Mañana — ¡Estreno!

\$ 10 DE AUMENTO (\$ 10 Raise)

JUEVES—Estreno!

MILLONES EN EL AIRE

SABADO 15

MATER NOSTRA DIA de la MADRE!

ADELA

HOY—7 y 8.45

EL REY DEL BATACLAN

Entrada 25 cts.

MANANA — ¡Estreno!

OTRA PRIMAVERA

DOMINGO Estrenos!

PALACE
CORAZONES DIVIDIDOS
 por Marion Davies

VARIEDADES
La Flecha de Oro
 por Bette Davies

Lunes, 10 agosto 1936

PALACE
 3, 7 y 8.45 — 50 cts
Mi Marido es Médico
 por Jo Hutchison y Pat O'Brien

Mañana: ESCUELA DEL SACRIFICIO
 Jueves estreno—UNA MUJER FUE LA CAUSA

VARIEDADES
 3 y 7 — 50 cts
LA FAMILIA lo Desea
 A las 8.45 — C 1.00

LA PRINCESA ENCANTADORA
 por Grace Moore

Mañana—Fama Sin Dicha
 —Princesa Encantadora
 Sábado estreno:
 Mensajero de Venganza

AMERICA
 7 y 8.30 — 25 cts.
SERENATA DE LA MUERTE
 por Franchot Tone
 EXTRA: GIMNASIA

Mañana—Capitán Sangre Me Gusta en Todas

MODERNO
 3, 7 y 8.30 — 25 cts.
Amor de Camino
 por Gene Raymond

Mañana: Sigamos la Flórida

TOVAC
 A las 7 — 25 cts
ENTRE ESPOSA Y SECRETARIA
 A las 8.45 — 25 cts.
La dama consiente
 Mañana—Viuda Alegre PRIMERA ESCAPADA